

# Los regantes convocarán un paro en el campo para reforzar la protesta de Madrid



Gráfico

Reunión ayer tarde en Torre Pacheco de la Comunidad de Regantes del Campo de Cartagena para la manifestación del día 7. / ANTONIO GIL / AGM

## El Círculo por el Agua fletará decenas de autobuses el día 7, y repartirá 28.000 kilos de frutas y verduras en la capital de España



MANUEL BUITRAGO

martes, 27 febrero 2018, 08:06

El sector agrario realizará un paro el próximo día 7 coincidiendo con la manifestación de los regantes en Madrid. Durante esa jornada se cortará el suministro de agua -la que haya- para que nadie riegue ni acuda a las plantaciones, avanzó ayer el presidente del Sindicato de Regantes del Trasvase, Lucas Jiménez, que hará un llamamiento para que la protesta se note también en los campos. El paro se quiere extender a otros sectores ligados al agro.

El Círculo por el Agua de Murcia, Alicante y Almería está ultimando los preparativos de la movilización para reclamar agua que tendrá como epicentro las puertas del Ministerio de Agricultura, en la plaza de Atocha. Varias decenas de autobuses llevarán a los manifestantes hasta Madrid, donde la protesta se combinará con un «acto amable y lúdico» en la plaza de Callao. Allí se repartirá a los viandantes 28.000 kilos de frutas y verduras. El ambiente se va caldeando conforme se aproxima el día 7, señalaron ayer los organizadores.

Madrid pondrá el colofón al calendario de movilizaciones del Círculo por el Agua que comenzó en otoño, y que contó con una manifestación en Murcia y una concentración en la desaladora de Torrevieja. Cualquier protesta en la capital de España supone un reto, y los convocantes esperan reunir a un grupo numeroso que haga notar sus reivindicaciones. En estos momentos sigue la incógnita sobre la continuidad en el cargo de la ministra Isabel García Tejerina, una de las candidatas para suceder a Luis de Guindos al frente de Economía. La próxima semana se conocerá al sustituto, dijo ayer Mariano Rajoy. Los organizadores de la movilización del día 7 manejan esta variable, pero recalcan que su protesta será igual de contundente para exigir soluciones inmediatas al Gobierno central, y para que los partidos políticos se impliquen en un pacto nacional.

## **Las comunidades de Cartagena y Lorca se reunieron ayer para preparar la logística**

## **La marcha recorrerá Alcalá, Cibeles y el Prado, hasta la sede del Ministerio en Atocha**

### **Dudas de López Miras**

Lucas Jiménez indicó que el acto es libre y que pueden acudir los políticos que quieran. Sí espera la presencia de alcaldes. El presidente de la Comunidad, López Miras, anunció hace semanas que ese día estaría en Japón al frente de una delegación comercial. No obstante, en estos momentos no está confirmado que realice dicho viaje. Existen dudas.

Las comunidades de regantes -hay 80 adscritas al Trasvase Tajo-Segura- realizan estos días llamamientos a sus asociados para que acudan a Madrid. Pondrán autobuses gratuitos. La logística y los gastos de desplazamiento lo pagarán a escote las comunidades integradas en el Scrats, subrayó ayer su presidente. Los productores y exportadores aportarán los 28.000 kilos de fruta fresca y verdura que distribuirán en la plaza de Callao, donde habrá un recinto que servirá de altavoz a las reivindicaciones de este colectivo. «Desierto, paro y desaparición de la Huerta de Europa», son las calamidades que presagia el Círculo por el Agua si no hay medidas rápidas para mantener la producción agraria dentro de la cuenca del Segura. Está divulgando vídeos entre la población.

## **Principales manifestaciones por el agua**

[22 julio 1994](#) Manifestación en Madrid de unos 3.000 agricultores de las vegas del Segura para reclamar un desembalse del Tajo.

[29 junio 2000](#)

Protesta en Murcia para reivindicar el Plan Hidrológico Nacional, que se aprobó el año siguiente.

**2 marzo 2003** Manifestación en Valencia bajo el lema 'Agua para todos' como apoyo al PHN, ya aprobado, y al trasvase del Ebro.

**14 julio 2005** Movilización en Murcia en defensa del Trasvase Tajo-Segura. Asistió Mariano Rajoy, entonces en la oposición.

**5 febrero 2009** Manifestación en Murcia en defensa del Trasvase Tajo- Segura y en contra del Estatuto de Castilla-La Mancha.

**18 marzo 2009** Un mes después hubo otras manifestaciones más multitudinarias en defensa del Trasvase, en Murcia y Elche.

**19 abril 2010** El trámite en el Congreso del Estatuto manchego volvió a sacar a los regantes a las calles de Murcia.

**15 septiembre 2016** Concentración de agricultores ante la Asamblea Regional para exigir agua para el Campo de Cartagena.

**27 septiembre 2016** Protesta con tractores, que colapsó Murcia, para que se reabrieran los pozos del Campo de Cartagena.

**13 diciembre 2017** Manifestación en la Gran Vía de Murcia y la Confederación Hidrográfica para exigir agua, y en defensa de la huerta de Europa.

Jiménez confía en que se impliquen los ayuntamientos que han suscrito el Manifiesto Levantino del agua, ya que muchas economías locales están ligadas al sector agroalimentario. «Que cada cual ayude como pueda, toda colaboración será bien recibida», dijo. Las comunidades de regantes del Campo de Cartagena y de Lorca, que son las más numerosas, se reunieron ayer tarde para estudiar los preparativos y calcular cuántos comuneros acudirán ese día a Madrid. Manuel Martínez y Juan Marín, presidentes de ambos colectivos, apuntaron que reunirán el mayor número posible de afectados para que el Gobierno reaccione.

## Desfile por Madrid

Representantes del Scrats se reunieron ayer con miembros de la Delegación del Gobierno en Madrid para planificar la marcha del día 7. El recorrido partirá a las 12 horas de la Puerta de Alcalá y desfilará hacia la plaza de Cibeles. Discurrirá por el carril izquierdo del paseo del Prado hasta llegar a la plaza de Atocha, donde habrá una concentración frente al Ministerio de Agricultura. Allí se leerá un manifiesto con las reivindicaciones del Levante en materia de agua. La movilización acabará a las 14.30 horas. Posteriormente se repartirán frutas y verduras en la plaza de Callao, en mitad de la Gran Vía. El itinerario acordado ofrece más visibilidad a la protesta de los regantes, ya que antes se propuso marchar por la calle de Alfonso II, paralela al parque del Retiro.

## Alertan sobre la expansión del mejillón cebra

El grupo Ecologistas en Acción advirtió ayer sobre la «extrema gravedad» de que el mejillón cebra haya llegado al embalse de Alarcón (Cuenca), donde no solo se retienen aguas del Júcar, sino que regula el Trasvase Tajo-Segura, lo que podría expandir la especie al Segura y al litoral este de Andalucía. Pidió al Ministerio de Agricultura y al Gobierno de Castilla-La Mancha que pongan en marcha medidas «para evitar que el mejillón cebra se expanda». Ecologistas en Acción señaló que los informes técnicos disponibles apuntan a que probablemente el mejillón cebra ha llegado al embalse de Alarcón por la introducción en sus aguas del siluro, un pez declarado especie exótica invasora en el catálogo nacional. En el año 2013 se comprobó en la cuenca del Segura la presencia de la almeja asiática, otra especie invasora, que se sumó a las poblaciones de mejillón cebra detectadas con anterioridad, informó entonces la CHS, que montó un programa de control y seguimiento. Ambas especies provocan impactos medioambientales y económicos, perjudicando a la fauna autóctona. El trasiego de las aves, las embarcaciones de pesca, y el uso de estos bivalvos como cebo vivo, son los principales elementos de propagación.